

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 9 de Julio de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 464.

## La paz necesaria.

(Bajo este título publica *Le Temps* el siguiente artículo, cuya importancia nos parece decisiva, por lo cual le traducimos sin ponerle ningún comentario)

Las noticias de ayer están confirmadas oficialmente. La escuadra del almirante Cervera ya no existe. El almirante Sampson ofrece á su país esta victoria como regalo en la fiesta nacional. Así lo dice en una frase, sobre cuyo buen gusto se pueden hacer algunas reservas, y por la cual se ve que las órdenes del día del Ejército de Italia ó del Gran Ejército, cuyo tono de fanfarronada tanto se ha censurado á Napoleón y á Francia misma, no podrían rivalizar en grandilocuencia con los himnos de esa democracia embriagada con su fuerza.

Hasta hoy Santiago no ha capitulado. Sus defensores dan prueba de una obstinación digna de los compatriotas de los heroicos defensores de Zaragoza. Propio es del español ignorar cuando está vencido. En esto se ve un cargo del temperamento nacional, que aprendieron á conocer, á su costa, Napoleón, el rey José y todos los generales del imperio, cuya fortuna militar vino á quebrarse contra la generosa testarudez de un pueblo. No hay hombre, por poca amplitud de espíritu que tenga, aun y cuando sea, de nacimiento, enemigo de España, que no considere honroso hacer justicia á tanto valor y á tan desgraciada energía.

Bien pudiera ser que la guarnición de Santiago, al prolongar, aunque sólo fuese algunas horas, su resistencia, hiciera un gran servicio á la causa nacional. Tal es el deber del soldado, y no hay varias maneras de cumplirlo, si no una sola, que es, en caso de necesidad, hacer matar hasta el último hombre por conservar un puesto, ó sencillamente por obedecer á una consigna; pero no hay que confundir los órdenes y hacer una virtud política de lo que no es más que una obligación militar.

El Gobierno no es un simple soldado; no es tampoco un general en jefe. Si el papel propio de todo el que lleva espada ó fusil es la obediencia pasiva y la fidelidad sin discusión, es, precisamente porque hay á la cabeza del país un órgano de reflexión, un cerebro pensante, un Ministerio encargado de examinar la situación bajo todos sus aspectos, así como el conjunto de los intereses de la patria, y de tomar deliberadamente, en nombre de todos, las resoluciones que pida la necesidad.

Así como un general en jefe se sale fuera de su oficio y pone el pie en el camino de la traición cuando, como un Bazaine en Metz, subordina el cumplimiento de su papel propiamente militar á consideraciones políticas, y ve en sus tropas, no el medio para la defensa nacional, sino el instrumento para un golpe de Estado ó para una restauración, de igual manera un jefe de Gobierno falta á su deber cuando, en vez de fijar su mirada

sobre el interés supremo de la patria y de prescindir de todas las preocupaciones secundarias, incluso las de una aparente gloria y el temor de las responsabilidades personales, se envuelve en un manto de funesto orgullo, rechaza el cáliz de las condescendencias y se entrega á una intransigencia egoísta. ¡Ah! Demasiado sabemos nosotros el trabajo que cuesta lanzar al mundo con las mas nobles intenciones estas palabras: «Ni una pulgada de nuestro territorio, ni una piedra de nuestras fortalezas.» Todo se paga en este bajo mundo, y sobre todo la inoportuna obstinación del patriotismo ciego.

Ciertamente hay algo que hiera las susceptibilidades más legítimas y que subleva la conciencia al ver á un hombre de Estado, constreñido por el destino á soportar la responsabilidad de una liquidación, al final de una aventura que él no habia dejado de combatir y que habia intentado evitar.

Hay también algo que repugna á la equidad en este hecho sencillo, de que un solo hombre se convierta en víctima propiciatoria de las culpas de todo un pueblo, de que haya una sola víctima cargada con los pecados de todo Israel, aun cuando por su parte hubiera contribuido grandemente á ello.

En modo alguno intentamos decidir aquí de plano en cuál de estas dos categorías colocará la Historia al Sr. Sagasta.

Ya esté, como M. Thiers en 1871, ó como Talleyrand en 1814, llamado á soportar el peso de una catástrofe, que en los últimos años se había esforzado en conjurar, ó ya esté, como Luis XIV en las negociaciones de Gertruydenberg y de Utrecht, condenado á firmar el contrato de su propia Ginebra, nosotros solo sabemos que el señor Sagasta nada ganará para sí ni para España en diferir la fatal conclusión. Cuanto más espere, más formidables serán los sacrificios necesarios.

Si es preciso rebajarse al nivel del interés egoísta, el señor Sagasta no debe olvidar que la injusticia de los pueblos no deja de sufrir pronta rectificación, que se ha visto á algunos hombres de Estado, agobiados bajo el peso de un desastre, del cual ellos, equitativamente, no eran responsables, recobrar el favor y la gratitud de sus conciudadanos, y que, en fin, más vale firmar un documento que mutila la patria, dejándola viva y en paz, que cruzarse de brazos y asistir con impasible estoicismo al naufragio de una gran nación.

Son vanas frases.—*Verba et voces prae-ter eaque nihil*—las que hablan de envolverse en las ruinas del país.

Todo el mundo sabe que esto significa, en términos menos heroicos, sustraerse á las dolorosas responsabilidades de una operación necesaria.

Tal vez es el único servicio que el señor Sagasta puede, en la presente hora, hacer á España, á su partido, al liberalismo y así propio, es tomar en sus manos la negociación de la paz. ¡Basta de

sangre! ¡Basta de batallas por tierra y mar! ¡No más destrucción de navíos, fuertes y vidas! Si el punto de honor no está satisfecho ahora, ¿cuando ¡vive Dios! podrá estarlo? ¿Es que el nuevo Molok exige un número determinado de víctimas, y que España no ha cumplido aún los ritos de ese culto homicida hasta que el último hombre de la última tripulación del último buque de su postrera Armada haya ido á reunirse con sus compañeros de armas en las profundidades de ese Océano, que sabe tantas y tan lúgubres historias y que lleva arrastrados en sus olas ya tantos capitanes, tantos alegres marineros, tantos sangrientos despojos de las escuadras españolas?

No hay que forjarse ilusiones sobre la dificultad del empeño, es una empresa hercúlea. No obstante, el señor Sagasta ha debido calcularla antes de aceptar el Poder. Demasiado sabe que no ha de ser más fácil resolverla por medio de aplazamientos. Las Cortes están cerradas, ¿esto es un bien ó un mal? difícil es decirlo. Semejante Asamblea hubiera podido más bien continuar estoibando con sus frívolos debates, y dificultando con sus intrigas, aparentemente patrióticas, la marcha del gobierno, que traducir el verdadero pensamiento del pueblo y dar á los ministros fuerzas para salvar el país, aunque fuera á pesar suyo.

Si por algunos lados aparecen síntomas bienhechores de una situación de ánimo pacífica, como sucede en Cataluña, el clero y las facciones políticas parecen resueltos á jugarlo todo á la última carta de la guerra á todo trance.

En esta situación no habrá derecho á censurar á los gobernantes de España si no son los genios ó los héroes que únicamente podrán salvar aún á su país.

DEL EXTRANJERO

## La guerra con los EE. UU.

DESDE LONDRES

Londres 8.

El teniente Colwelle, agregado naval á la embajada americana en Londres, ha teleografiado á Washington que España pedirá la paz en la semana próxima.

\*\*

Telegrafían de Washington al *The Daily News* que si España ó una potencia amiga iniciasen negociaciones de paz, éstas serían tomadas en consideración por el Gobierno americano.

\*\*

Telegrafían de Nueva York que el general Shafter ha dirigido un telegrama oficial al Gobierno de Washington anun-

ciando que ayer á las doce de la tarde se reanudaron las hostilidades delante de Santiago de Cuba.

Hasta ahora no se han confirmado los rumores que circularon ayer de haber conseguido los españoles una gran victoria.

A estos rumores dió tal vez lugar un telegrama del corresponsal del *Herald* en el teatro de la guerra, diciendo que si la artillería de sitio no puede emplazarse delante de Santiago, los americanos no lograrán avanzar ni retroceder y que, por lo tanto, es posible que sufran un desastre.

Añade que la situación del ejército invasor es precaria por falta de víveres.

\*\*

Telegrafían de Santiago de Chile que las relaciones entre aquella República y la Argentina siguen siendo muy tirantes.

El Gobierno chileno ha fijado el plazo de 20 de Agosto próximo para que el de Buenos Aires tome una decisión acerca de la cuestión de fronteras, que es causa del conflicto existente entre ambos países.

El Gobierno chileno se halla dispuesto á aceptar los términos de un tratado, fijando definitivamente las fronteras y sometiendo todas las dificultades que pudieran surgir, al arbitraje de la Reina Victoria.

\*\*

*The Standard* inserta un despacho de Washington diciendo que el general Miles tomará el mando del ejército destinado á operar contra Puerto Rico.

\*\*

Ayer fueron arrestados en Budapest varios conspiradores que preparaban el asesinato del Emperador de Austria por medio de la dinamita.

## Desde Nueva York.

Nueva York 8.

El general Shafter ha participado al general Toral la destrucción de la escuadra de Cervera, lo cual facilita á los buques yanquis la cooperación para el ataque á Santiago, y en su virtud, le concede un plazo para examinar la cuestión de la capitulación de la plaza.

A pesar de que dicho plazo ha terminado, es lo cierto que el combate no se ha reanudado.

Dícese que los dos ejércitos están advertidos de que los Gobiernos de Madrid y Washington están gestionando las condiciones de la paz.

El cónsul inglés ha participado á Shafter que el general Toral está dispuesto á luchar hasta morir antes que rendirse.

Se cree que en Santiago quedan provisiones para pocos días.

Washington 8.

El presidente Mac Kinley ha firmado

la ley votada por el Congreso anexionando el archipiélago de Hawai á los Estados Unidos.

**Noticias de Manila.—Aguinaldo presidente.—Aliento de los españoles.**

Hong Kong 8.

Según noticias de Manila, el día 3 del corriente publicó Aguinaldo una proclama redactada en español y en tagalo, en la cual se nombra á sí propio presidente de la República filipina.

Pretende después justificar la insurrección, diciendo que el pueblo filipino tiene recursos y energías para librarse del yugo español, y puede ocupar un sitio modesto, pero honroso, en el concierto de las naciones libres.

La noticia de que la escuadra de Cámara ha pasado el Canal, así como la actitud de los alemanes, alienta mucho la energía de los españoles, esperando todos que Manila resistirá aún mucho tiempo.

**DESDE PORTUGAL**

Lisboa 8.

Se cree que los torpederos españoles *Orión*, *Habane* y *Halcón* saldrán enseguida de la bahía de Faro con dirección á Ayamonte.

**Noticias de la escuadra Cámara.**

Ismailia 8.

La escuadra española se halla anclada desde ayer tarde á cinco millas de Suez.

**DESDE PARIS**

París 8.

El teniente Hobson, en *interview* celebrada con un periodista, ha manifestado que se abstiene de toda manifestación en lo referente al hecho del *Merry Mac*, hasta dar el correspondiente informe oficial respecto del asunto.

Refiere la peripecia del acto de caer prisionero de los españoles, diciendo que sin maltratarle, hablábanle bruscamente al recogerle.

Respecto de otros asuntos, dice Hobson que admira á Cervera que ha obrado con él con nobleza de corazón, y por haberse portado como hombre generoso y caballeresco.

Hobson ha informado á Sampson de que los prisioneros del *Merry Mac* han sido tratados admirablemente; y ha elogiado la habitación que tenían y la alimentación que les era servida.

**De Cuba.**

**Tres bombas de las insurrecciones.—Nuestras bajas.**

En el kilómetro 50 de la línea del Oeste, al pasar un tren de vigilancia encomendado á la guerrilla Peral, estallaron tres bombas colocadas por los insurrectos.

Estos atacaron aprovechándose de la primera confusión, pero la fuerza se defendió valerosamente hasta que llegó en su auxilio la guerrilla de Alquizar.

Nosotros hemos tenido en la refriega 15 muertos, entre ellos el teniente Sánchez y tres heridos graves.

**Santiago sin novedad.—El cable funciona.**

Habana 8.

Por noticias recibidas aquí, sábese que á las cuatro y media de la tarde continuaba Santiago sin novedad.

Cuatro empleados ingleses siguen prestando servicio del cable.

Dícese que el general Blanco recompondrá su comportamiento.

**Telegrama de Augusti.**

**Yanquis y rebeldes.**

El gobierno ha recibido y facilitado á la prensa el siguiente telegrama:

Manila (sin fecha).

Hong Kong.

La mayoría de los rebeldes, exasperados de que las tropas americanas llegadas á Manilla están compuestas de gente negra, han roto el fuego contra los yanquis.

El día 3 por la tarde se oyó un vivo fuego de fusilería y de cañón entre los rebeldes y americanos que están en Cavite.

Aguinaldo disgustadísimo.

Augusti.

**De Marina.**

En el ministerio de Marina se ha recibido por el correo de hoy una carta de San Fernando (Cádiz), en la que se dice haberse recibido telegramas en dicha localidad de los tenientes de navío señores Carlier y Vázquez, comandantes respectivamente de los cazatorpederos *Furor* y *Plutón*, del capitán de fragata, segundo comandante del *Vizcaya*, don Manuel Roldán, del señor Lazaga, comandante del *Oquendo* y del guardia marina señor Fosí.

**INFORMACION**

DEL

**HERALD, en Paris.**

París 8.

El Herald de hoy publica un telegrama de su corresponsal en Santiago, el cual encabeza las noticias diciendo que es desesperada la situación de las tropas yanquis, que durante los días se han visto precisadas á ocultarse por temor á los ataques de los españoles.

Estos, según el corresponsal, han conseguido otra victoria igual que la del día 1.º del corriente.

—Nuestras tropas—sigue diciendo el periodista yanqui—tienen que retirarse necesariamente, porque su situación es muy grave.

La población de Santiago está defendida por cañones de á seis pulgadas y nosotros sólo tenemos piezas de á tres pulgadas, por no haberse desembarcado aun las de sitio.

El intentar apoderarse de Santiago con infantería sólo es igual que pretender destruir un fuerte con una pistola de bolsillo.

En estos momentos no conviene ocultar la verdad; la situación es muy crítica y alarmante, y decir otra cosa sería mentir descaradamente.

Jamás debió permitirse que se embar-

caran tropas algunas en Tampa, sin la artillería suficiente y apropiada, pues ahora resulta que hasta que llegue dicha artillería no podrán moverse los soldados yanquis, porque infaliblemente serían destrozados por los españoles.

Nuestras tropas—añade el corresponsal—sufren tan pronto los efectos de un calor horrible, como los de horrosos aguaceros.

Unase á esto la constante hostilidad de los españoles, que no dejan de hacer fuego destruyendo sus proyectiles á los más fuertes, la falta de alimento y de tabaco y la completa inacción en que se encuentran, y se comprenderá la horrible vida que están llevando nuestros soldados.

He tenido buen cuidado, antes de comunicar estas noticias, de visitar las trincheras, y allí he visto á los soldados tirados sobre las hierbas mojadas, empapados de agua como si fueran esponjas y sin haberse podido mudar de ropa desde el día 30 del mes pasado.

Cuando llevaban cuarenta y ocho horas sin comer se les facilitó un pedazo de tocino crudo y un poco de café; pero con ser tan necesario el alimento, no es la carencia de éste la que más les irrita, sino la privación de fumar en que se ven por falta de tabaco.

Esto desespera á los soldados, que fuman hojas de té y otras yerbas.

En medio del campamento caen con frecuencia granadas de los cañones españoles; matando é hiriendo á muchos.

Sólo naturalezas de hierro podrían resistir una situación tan horrorosa, en la cual, si acaso, se puede permanecer sólo algunas horas, y no semanas como al parecer se propone el Gobierno.

Dice despues el periodista yanqui que afirma, bajo su palabra que no hay ninguna exageración en su relato, y que están en visperas de sufrir un gran desastre.

Añade que la expedición que salió de Tampa estaba mal preparada, y ahora se tocan las consecuencias, y pide á la prensa de Washington que defienda una causa tan justa é influya para que se modifique una situación tan penosa.

Termina el corresponsal diciendo que urgen refuerzos de artillería y caballerías mayores para transportes.

Añade que si Sampson quisiera podría ayudar mucho desembarcando provisiones y cañones de tiro rápido, con los cuales podría bombardearse Santiago, al mismo tiempo que la escuadra forzaba la entrada de la bahía, aunque se corriera el riesgo de perder algunos torpederos.

Estas noticias, publicadas en un periódico tan importante como el *Herald*, han producido una sensación enorme en Nueva York y Washington, donde fueron telegrañadas inmediatamente.

**El Coronel Escario.**

Es uno de los coroneles más jóvenes de nuestra brava infantería. Como que no ha cumplido aún 44 años de edad y hace dos que obtuvo el empleo por mérito de guerra.

Hijo del distinguido general de brigada don Luis Escario y Molina, pertenece, como el general Vara del Rey, á una familia de militares que rindió siempre culto á la religión del honor. Muy joven aún, en Monte Jurra recibió gra-

ve herida batiéndose denodadamente, y ganó así á los 20 años el empleo de capitán.

En la actual campaña de Cuba ha sonado muchas veces su nombre en la relación de reñidos combates. Al frente del regimiento de Isabel la Católica operó siempre con independencia.

La importante misión de conducir un convoy y refuerzos desde Manzanillo á Santiago de Cuba viene á consolidar su merecida fama de jefe inteligente y esforzado, cualidades que se hermanan en él á la mayor modestia.

**La población de Europa.**

En diez años, de 1887 á 1897, ha aumentado la población de Europa en más de 36.100.000 habitantes próximamente.

La que figura en primer lugar es Rusia, con un aumento de 17 millones; sigue Alemania, con 6; Austria, con 4; Inglaterra, con 2; y luego con 1 Italia y Bélgica.

En cuanto á densidad de población, le corresponde el primer lugar á Italia con un aumento de 65 habitantes por kilómetro cuadrado, sigue Bélgica con 20 y Holanda con 16.

En Rusia, el aumento anual que, como hemos dicho al principio, es el mayor de Europa, es por término medio de 1,45 por 100.

Sigue Alemania, con 1,15 por 100; despues Austria, con 0,96 por 100; Inglaterra, con 0,68 por 100; é Italia, con 0,45 por 100.

En Francia el coeficiente resulta 0,08 por 100.

La estadística sólo comprende en todos los países de que se habla, su población en Europa.

**CARTERA DE NOTICIAS**

A un pasajero que regresaba de Orán á Alicante, en el vapor correo *Alicante*, se le extravió una cartera que contenía 9.000 francos.

Todo el mundo buscaba á bordo la cartera y nadie la encontraba.

El dueño de los 9.000 francos daba por perdida esta suma, cuando un segador que venía entre el pasaje la halló en cierto rincón del buque. El jornalero la entregó inmediatamente á su dueño.

El sitio en que el pobre jornalero encontró la suma, demostraba no que la cartera se hubiese perdido en aquel sitio, sino que algún viajero la halló y la escondió allí temiendo un registro, para luego recogerla.

El segador fué más honrado, y el dueño del dinero le recompensó espléndidamente.

Un telegrama del ministro de Marina, fechado hoy á las cinco de la tarde, contestando á otro telegrama del registrador de la propiedad de este partido D. José Villaamil, hermano del ilustre marino del mismo apellido dice lo siguiente:

«No hay noticia oficial por interrupción del cable, pero por referencias particulares se supone que D. Fernando Villaamil se halla prisionero.»

Las averías que el fuego de los americanos produjo en el vapor español *Al-*

fonso XIII, han sido prontamente reparadas en Cádiz. El buque se prepara para un viaje largo y estará listo el sábado.

En el transporte de guerra *General Valdés*; llegó ayer á Algeciras el general Ochando.

El buque se detuvo en Punta Carne-ro y en Isla Verde, donde el general inspeccionó estos puntos estratégicos.

Hoy habrá visitado los cuarteles y trabajos de fortificación de Algeciras.

La esposa del capitán de navío, señor Concas, comandante del crucero *María Teresa*, se halla enferma en Barcelona á consecuencia del disgusto que le ha producido el desastre de la escuadra.

## Consideraciones.

Los extensos telegramas que nuestro colega local *La Opinión* recibió ayer mañana de su corresponsal en la Corte, y que cantaban la nueva y completa victoria de nuestro Ejército, nos llenaron á todos de alegría, y el entusiasmo de un buen número de patriotas, los llevó hasta las puertas de la redacción del mencionado diario, y allí hubo expansiones de júbilo indescriptibles y conmovedoras.

Nosotros que trasladamos á las columnas de nuestro diario tan gratas nuevas, cumpliendo así con un deber de información, recibimos en las primeras horas de la tarde varios despachos telegráficos de nuestro corresponsal, en los que, si bien se hacía eco del rumor de tan gloriosa jornada, terminaba diciendo que en los centros oficiales no existía la confirmación de tan buenas noticias. Esto vino á ser para nosotros el jarro de agua que apagó nuestros entusiasmos.

Efectivamente; en la prensa de hoy encontrarán nuestros lectores la explicación de aquel *canard* que, como tantos otros que aquí han merecido los honores de aparecer en extraordinarios muy vociferados por esas calles de Dios, causan por breves horas la natural alegría de las gentes, y producen luego la más acre censura y la más justificada indignación del engañado y pagano público.

Aquella reciente victoria de nuestras armas, no ha resultado otra cosa que un amplio relato de las jornadas que tuvieron lugar junto á Santiago de Cuba, en los días 1 y 2 del mes corriente.

No ha habido, pues, nuevos combates. Pero hay corresponsales que tienen el privilegio de dar novedades á sus despachos, y pasan por *vivitos y coleando* algunos pecos digeridos hace ya días por el público bonachón y crédulo.

Lamentamos muy de veras todas estas cosas, que sólo sirven para que padezca el prestigio y la seriedad de algunas empresas periodísticas.

## ZAMORA AL DIA

El inspector del timbre en esta provincia, don Emilio Diz, girará una visita de inspección á las corporaciones y particulares de los partidos de Fuentesauco y Bermillo.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Nacimientos.

Carlos Rodríguez Gamarra.  
Faustina de San Pedro

#### Defunciones.

Agustina Garrote Segurado.

#### Matrimonios.

Felipe Martín López.  
Marcelina Esteban Pérez.

Nuestro querido amigo don Angel Junquera, ha sido nombrado ayudante de Montes asignado á la sección de Propiedades de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

El *Boletín Oficial* de la provincia publicará una circular de la Delegación de Hacienda diciendo que los contribuyentes que declaren su verdadera riqueza dentro de los seis primeros meses del actual ejercicio, quedarán libres de las responsabilidades en que hubieran incurrido.

De igual beneficio disfrutará los que habiendo firmado las hojas evaluatorias-tengan reclamaciones perdidas de resolución definitiva.

### MERCADO DE CEREALES

Los precios que rigen hoy en el mercado de esta capital, son los siguientes:  
Trigo, fanega 15,25 á 14,50 pesetas.  
Cebada, 6, á 5,50 ídem.  
Centeno, 8 ídem.  
Garbanzos superiores, á 45 ídem.  
Medianos, á 25 ídem.  
Algarrobas, á 7,75 á 8 ídem  
Harina de 1.<sup>a</sup> á 5,50 pesetas arroba.  
Idem de 2.<sup>a</sup> á 5,25 íd  
Paja corta á 1, 10 peseta carga.  
El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, se ha remitido á este gobierno civil, diez tubos de linfa de vacuna.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones de la segunda zona del partido de Zamora, don Telesforo de la Iglesia.

### Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 8.

	Varones.	Mujeres	TOTAL.
Existentes en el día anterior	35	84	119
Ingresados en el día de hoy.	1	1	2
Suman.	36	85	121
Salidos en el día de hoy.	0	0	0
Quedan en el Hospital.	36	85	121

Zamora 9 de Julio de 1898.

El nuevo comercio establecido en el Parador de los Momos, y cuyo dueño permanecerá entre nosotros hasta los primeros días del próximo mes de Agosto,

es por sus condiciones en la baratura y bondad de los géneros, uno de los mejores que se han establecido en esta capital.

El dueño del mismo, ofrece al público zamorano un surtido en pañolería, lencería y géneros de punto que no tiene rival, ni por la clase de los géneros ni por la baratura de los mismos.

Recomendamos al público que visite dicho establecimiento, el cual se abrirá el martes 12 de los corrientes.

Por la subsecretaría del ministerio de Hacienda, ha sido nombrado aspirante de primera clase á oficial de la Administración de Hacienda, con carácter de interino, don José Domínguez Jambina.

El aspirante de primera clase de la Administración de Hacienda, don Juan Espinosa y Oca, ha sido trasladado con igual destino á la de Segovia.

Han sido puestos á disposición del señor juez de Fresno de Sayago, los vecinos del mismo pueblo Alejandro de la Iglesia, Manuel Pérez Prieto y María Santiago Sastre, por suponerseles autores del robo de dos caballerías.

Nuestro querido amigo don Agustín González Matías, ha sido nombrado oficial de segunda clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia.  
Sea enhorabuena.

Según nos comunican del pueblo de Villardonsiego, anteayer por la mañana fué herido con arma de fuego, y en la vía pública, el vecino Victoriano de la Fuente Villar, siendo el agresor su hermano político Eleuterio Matilla Bragado.

El juzgado entiende en el asunto.

La Junta de Instrucción pública requiere á todos los ayuntamientos de esta provincia para que en el término de cinco días ingresen las cantidades que por obligaciones de primera enseñanza les corresponde satisfacer en el presupuesto de 1897 á 98.

Se encuentra en esta ciudad el director general de la escuela Central de Artes y Oficios, don Manuel Maroto.

La guardia civil del puesto de Moraleja del Vino, ha capturado en el sitio denominado Ariñadas, término municipal de Toro, á ocho gitanos y recogió quin-ce caballerías de las robadas últimamente en varios pueblos.

El alcalde de Valverdé del Camino, interesa la captura de Modesto Rodríguez Rodríguez, para que ingrese en la cárcel de aquel pueblo y después pase á la de Sevilla

El periódico local *La Opinión*, contestando á un suelto nuestro de ayer, toma la defensa de su independencia como periódico, cuando no es á éste á quien se censura, sino á su director señor Esteva, que siendo liberal dinástico, consiente se ataque á los partidos monárquicos.

Quiere hacer una *chirigota*, llamándonos «periódico del señor Calamita» (tal es el desden, que ni aun nos nombra) y

siendo referido señor el propietario, bien está; pero titularle *órgano* del señor Calamita, es querer llevarnos á un terreno al cual no acudimos, porque puede ser *órgano La Opinión* del señor Esteva.

El HERALDO DE ZAMORA es periódico liberal dinástico; sus redactores están con y dentro de este partido; siguen y apoyan la doctrina del mismo; prestan, en la escasez de sus fuerzas, apoyo á sus ideales y á sus jefes; están con ellos, y estos títulos les basta, para ver con desagrado y reprobar á cualquiera que sea, grande ó pequeño, si es director de un periódico que combate al Gobierno y siembra doctrina contraria á la forma actual de las instituciones. Esto es lo que hicimos y en esto nos afirmamos.

Prescindimos de ridículas polémicas sobre el valer de cada cual; los redactores de nuestro colega, son lo que son, y nosotros, lo que somos.

Han sido ascendidos á los empleos de Teniente Coronel y Comandante de la Guardia civil, nuestros particulares amigos D. Antonio Pascual del Real y don Isidro Seisdedos Rodríguez, siendo el primero destinado á mandar la comandancia de Albacete y el segundo esta de Zamora.

Reciban tan dignísimos Jefes nuestra más cordial enhorabuena por el merecido ascenso que les ha sido conferido últimamente.

## ÚLTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 9 (11,30 mañana.)

### La escuadra de Cámara.

Por noticias recibidas en el ministerio de Marina, se sabe que la escuadra del contralmirante Cámara, ha comenzado su regreso á la Península por el canal de Suez. Llegará á España antes del día 20 del actual

Madrid 9 (1 t.)

### Comunicación con Santiago y con Filipinas.

Ha quedado restablecida la comunicación cablegráfica directa con Santiago de Cuba y Manila.

Madrid 9 (1,15 t.)

### Rumores de paz.

Dícese que los gobiernos de España y América han acordado suspender las hostilidades por 10 días para negociar la paz.

He acudido á los centros oficiales para confirmar este rumor, y en ellos se guarda absoluta reserva.

Madrid 9 (2 t.)

### Actitud de Blanco y Correa.

Se asegura que en el caso de confirmarse los rumores que con tanta insistencia vienen circulando, respecto á las negociaciones de paz, se opondrán resueltamente á ella los generales Correa y Blanco, si el honor del Ejército no quedase á la altura que merece.

Sánchez Ortiz.

PAPELES PINTADOS  
DE  
**ESPERATO ROBLEDO**  
PLAZA DEL FRESCO  
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Calhidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE  
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

**LA IMPERIAL**  
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,  
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción. Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN  
toda clase  
de composturas  
garantizadas  
por un  
año.



**RELOJERIA SUIZA**

DEL

**SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY  
á la venta  
relojes de pared  
y  
cuadro desde  
20 pesetas.

**GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO**

DE

**ENRIQUE CALAMITA**

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbaao, rototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

**Importante**

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

**HERALDO DE ZAMORA**

Diario de la tarde que se publica todos los dias excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	» »	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

**Don Julio Calamita Matilla.**

**TARIFA DE PRECIOS**

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

**ANUNCIOS**

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

**GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS  
DE ZAMORA Y SU PROVINCIA**

*Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.*

Se compondrá de CIEN fotografados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.